

Del gobierno del alma al gobierno del mundo: el nacimiento de la Compañía de Jesús

Antonio Campillo

Universidad de Murcia E-Mail: campillo@um.es

Resumen:

En las páginas que siguen, ofrezco una hipótesis interpretativa sobre el nacimiento de la Compañía de Jesús, basándome para ello en los escritos de su fundador, Ignacio de Loyola, en los cursos de Michel Foucault sobre la "historia de la gubernamentalidad", en el ensayo de Roland Barthes sobre los *Ejercicios espirituales*, en el estudio del jesuita Dominique Bertrand sobre las *Cartas e instrucciones* enviadas por Loyola como Prepósito General de la Compañía, y, por último, en mi propia experiencia personal como alumno interno en un colegio de jesuitas y como estudiante universitario en la Universidad Pontificia de Comillas. La hipótesis es que Ignacio de Loyola supo crear una organización religiosa de estilo moderno y de alcance global, capaz de reorganizar el poder pastoral de la Iglesia católica, ante el doble reto de la Reforma protestante y de la creación de los grandes imperios coloniales.